

La alegría del éxito

Otra vez vuelve a sentir el pueblo español la alegría que trae consigo el éxito ahora continuado y rotundo de nuestros bravos soldados en tierras de Africa.

La opinión formada por la campaña guerrera que actualmente realiza nuestro ejército es francamente optimista. Todos vemos realizada la vieja y resonada terminación de la guerra en Marruecos, de la manera que esta se podía terminar: venciendo netamente a los rebeldes a creer que nuestra acción en Africa obedece a un compromiso internacional ineludible, y demostrando que si se llega a la guerra es por que la quieren los de allí; no por que nosotros sintamos ardor bélico, sino por el contrario deseos de cumplir nuestro cometido sin disparar un solo tiro, y dando cuanto esté a nuestro alcance a aquellos que necesitan protección.

Podrá esta vez también, no ser una realidad la paz tan anhelada, pero sin duda de

ninguna clase que si no llega, si se habrá dado un gran paso demostrando a los intransigentes con nuestra acción protectora, que por las armas, agofados todos los recursos de la diplomacia no es el ejército español de los que no saben llenar una campaña de victorias.

Está visto, o nosotros lo decimos así, que las medias tintas no dan resultado con el elemento moro, que solo acata la ley del mas fuerte, y que por ende cree que las contemplaciones al semejante de cualquiera color y nacionalidad, es consecuencia de apocamiento de espíritu.

No ha habido tal nunca, en esta oración se habrán de convencer los hijos de Mahoma, que tanto daño nos hicieron aprovechándose de nuestra condescendencia, y habrán de asentir y aceptar, tras de los grandes males que acarrea la guerra a los vencidos, por la fuerza una paz que no quisieron de buen grado.

es que yo me perezco por la música, sea de la clase que sea, y al que no siente con o yo el arte. lo estimo como un ser inferior.

=Y con eso quiere Vd. decir?

—Quiero decir que yo tenía hechos estudios privados de canto, y como me he enterado que le van a dar validez oficial a los estudios del Conservatorio, y los exámenes están próximos, tengo que aprovechar estas horas de paz y tranquilidad para repasar y obtener un éxito...

—No siga... que pierde el tiempo hablando; continúe sus estudios y aproveche la concesión. Sería una lástima que ya que se presenta la desperdiciase. Hombres como Vd. son los que nos hacen falta. Y me arrinconé en un portal, para no entorpecer con el ruido de mis pasos el estudio del buen señor, y no echar sobre mis hombros la responsabilidad de un suspenso con validez oficial.

PESQUISA

Gratificación para los pobres

Don Anselmo Lorencio y don Joaquín Amo estuvieron en el despacho oficial de la primera autoridad civil de la provincia.

Dichos señores en nombre de la Empresa de nuestro circo taurino, D. Eduardo Pagés, entregaron de la corrida taurina por Belmonte el día de la Ascensión, 250 pesetas, con dest. no, 150 a las Oblatas y 100 a las Hermanitas del Asilo de los pobres.

El señor Biempica agradeció en nombre de ambas hermanas el generoso donativo.

GRATITUD

En nombre de los afligidos hijos, hijos políticos entre ellos nuestro amigo don José Martínez Angosto y demás familia del señor don Antonio Más, damos las gracias a cuantos amigos en la imposibilidad de hacerlo personalmente les han acompañado en su duelo y han asistido al funeral y entierro.

Les reiteramos nuestro pésame.

Toros y Toreadores

OTRO ACONTECIMIENTO TAURINO LA NOVILLADA DEL DIA TRES

Al arrendar nuestro circo taurino a la empresa Eduardo Pagés, dije en esta sección, que para la afición era una garantía el nuevo empresario.

Poco tiempo lleva actuando esta empresa y la confirmación de aquellos augurios, pues los dos espectáculos dados, cada uno en su categoría fué de lo mejor que hoy puede presentarse.

Una nueva corrida se nos avecina, el día tres del próximo Junio, tendremos una novillada de las de gran posfin, tres diestros de la novillería en candelero actuarán en nuestra plaza, los que lidiaron seis astados de ganadería de primera fila.

Para Gitanillo de Triana Lagartito y Enrique Torres, son los maestros que con sus faenas nos harán pasar una gran tarde de toros, pues los tres vienen jugándose la frente al enemigo, por escalar el puesto de «As» en las filas de los doctorados.

Tan pronto como fué lanzado el cartel al público, el más favorable ambiente quedó formado, no solo en Murcia sino también en la afición de la provincia, especialmente en Cartagena, en donde por amigos llegados de la vecina ciudad, sabemos que se hacen extraordinarios elogios de esta novillada que ha de tener lugar el día del Corpus.

En mi artículo anterior daba como posible, es que en la fecha del tres torcará Rafael «El Gallo» y la novillada hubiese quedado aplazada, la empresa tenía grandes propósitos; pero ya los días van muy abanzados, y no se encontraba posibilidad de deshacerse lo que ya estaba hecho, para poder acometer la empresa.

Si he de hablar con sinceridad, la corrida con «El Gallo» era un gran atractivo para la opinión; pero tal y conforme ha quedado la novillada, de poner el asunto en ena valanza, no sé de que lado caería el interés.

Por lo pronto, quepanos la satisfacción de que vamos a presenciar una buena novillada, en la que veremos más cosas que en cualquier corrida de toros en la que actuará doctorado de segunda fila.

D. SINCERO.

El Gobernador a Madrid

En el correo de anoche marchó con dirección a Madrid el Gobernador civil de la provincia.

El señor Salgado Biempica lleva por objeto a la Corte, interesarse por la pronta realización de obras públicas de carreteras, caminos vecinales e hidráulicas, con el fin de dar trabajo y solucionar en parte la gran crisis que atraviesa el personal del campo de la provincia, por la sequía reinante.

Deseamos un buen viaje al Gobernador y un completo éxito en su empresa.

CÍRCULO MERCANTIL LA EXPORTACION DE LA NARANJA

La Sección Comercial del Ministerio de Estado transmitió al Secretario General de la Unión Nacional de Exportación Agrícola en fecha 15 de Abril una comunicación de nuestro Embajador en París haciendo uso de las quejas de aquel comercio transmitidas por la Prefectura de Policía referentes a la mala calidad de la naranja perjudicada por la acción de los fríos y llamaba la atención de las casas exportadoras españolas por si era atendible. Igualmente hubo de Alemania, Gran Bretaña y Bélgica y a consecuencia de esto el Gobierno de S. M. obrando de buena fé se ha propuesto dictar medidas que regulen la exportación.

Con igual buena fé el Gobierno creó en Almería una entidad reguladora para la exportación de uva cuya actuación parece haber sido desastrosa y sería de lamentar que aquí fuéramos iguales consecuencias.

En reciente viaje del Ministro de Trabajo Español a Italia y en visita que hizo a S. M. el Rey, la prensa recogió directamente de dicho señor Ministro, y por lo tanto ofrecen garantías de seguridad, manifestaciones encaminadas a repartirse entre Italia y España, mercados consumidores de naranja, evitando que una y otra Nación acudan a un mismo mercado gestionándolo y causando una baja de precios en perjuicio de unos y otros exportadores.

En reciente visita que los componentes de la Unión Nacional de la Exportación Agrícola, de la cual forman parte varios elementos de esta provincia hicieron al Ministro de Fomento, le rogaron que al hacer la ordenación y encauzamiento de las disposiciones para la creación del organismo que regule los embarques, admita y considere las propuestas de los exportadores y productores que por su conocimiento del negocio pueden aportar datos que faciliten los propósitos del Gobierno y no perjudiquen los intereses de los primeros.

Los exportadores y cosecheros que han mandado naranja helada no han obrado de mala fé y los primeros perjudicados han sido ellos ya que la naranja iba por su cuenta y en ocasiones han perdido la naranja, los gastos de aquí y los de los corredores.

El Círculo Mercantil que concede la Agricultura la importancia que tiene y que como dijo el Sr. Bergamín en su conferencia, está íntimamente ligada al Comercio y a la Industria, se dirige a los poderes públicos en ruego de que se tengan en cuenta las aportaciones de Agricultores y Exportadores y confía que las demás entidades de Murcia a quienes afecta este asunto hagan gestiones en análogo sentido.

TARIFAS POSTALES

Nuestro distinguido amigo el Administrador principal de Correos de esta provincia, ha tenido la atención de enviarnos unos ejemplares de la tarifa internacional vigente con arreglo al último Convenio de la Unión Universal de Correos.

Agradecemos la atención del señor Hernández Cerezo.

DIARIO DE CARTAGENA AUTO QUE ARDE

Anoche a las diez y cuando se hallaba en el puesto de parada el auto de servicio público número 312, matrícula A., ardió acudiendo con gran rapidez los bomberos con los extintores Bioscas que lograron sofocarlo en pocos minutos.

LLEGADA DEL «SEVILLA F. C.»

Anoche llegaron los jugadores del «Sevilla F. C.» que el sábado y domingo jugarán dos interesantísimos encuentros con el «Cartagena F. C.»

Los equipos quedarán alineados en la siguiente forma. Aviles, Ledefo, Monje, Caballero, Ocaña, Gabriel, Rollán, Carreño, Rey, Quinké y Brand por el «Sevil a F. C.» y Amadeo, Grau, Cuervo, Jaurequi, Ramón, Palahí, Rayo, José, Quirós, Morales y Jorge por el «Cartagena F. C.»

EL «ALMIRANTE LOBO»

De Alicante ha regresado a ésta después de haber sido reparado, el transporte de guerra «Almirante Lobo».

NIÑO ATROPELLADO POR LIN AUTO

En los Molinos Marfagones ha atropellado una camióneta a un niño llamado Juan Montero ocasionándole diferentes lesiones leves, que le han sido curadas en el Hospital de Caridad donde ha quedado allí para su curación. El Juzgado interviene en el asunto.

GUARDIA CIVIL HERIDO

Esta tarde a última hora se han recibido noticias de que a un Guardia Civil del puesto de La Unión se le ha disparado el fusil ocasionándole una herida en la mano.

Ha salido para aquel lugar el teniente de dicho cuerpo D. Antonio Para.

A los que recibe el Gobernador PIDIENDO TRABAJO

Ayer mañana visitarón al Gobernador civil señor Biempica una nutrida comisión de labradores de Cañada de San Pedro dando cuenta a la autoridad provincial del estado de miseria que se deja sentir en aquel término por falta de trabajo debido a la pertinaz sequía. Pidieron la construcción de una carretera en la que podrán trabajar buen número de obreros que hace tiempo no lo hacen. El señor Biempica tomó buena nota de la petición y prometió en su viaje a Madrid gestionar la pronta construcción de dicha carretera ya aprobada por la superioridad.

LAS COLONIAS ESCOLARES

También estuvieron a visitar al señor Salgado Biempica una comisión de profesores, para pedirle contribuya a la suscripción para las Colonias escolares.

Don Arturo prometió contribuir con la mayor cantidad que le sea posible.

CASINO

Esta tarde después de la función del teatro Romea, se celebrará baile de confianza.

NUESTRAS CRÓNICAS

VARIACIONES

La fuente peligrosa

Acaba de inaugurarse en el Retiro el monumento a Ramón y Cajal. Ese escultor Victorio Macho, con sus grandes dotes de escultor abrumado por los simbolos ha tramado un monumento ahogado en aromatismo, revuelto de significado, agravado de desconcierto.

Este monumento va a dejar preocupado al Retiro para siempre. Algo de cemeniterio empanañado va a tener ya en lo porvenir ese rincón en que se ha erigido.

Eso que muchas veces se cree haber visto en la parte sombría de un jardín y que es como una corrupción de la memoria habrá conseguido esta vez cierto ritmo meditativo. La fuente que «creemos haber visto» ya no es que creyésemos haberla visto sino que realmente está en ese paraje del jardín traspasado de luz y de evidencia.

Ya lo sabe todo el que pasee ahora por el jardín inofensivo. En su paseo se encontrará una tumba de inmortalidad anegada en agua.

No está mal la meditación ante esos dos burladeros del misterio que son los paredones del segundo término de ese monumento, pero para los niños ese va a ser un monumento pavoroso. Yo sé lo que hubiese sentido ante esa obra de arte si la hubiese encontrado en mi niñez. Eran fuentes con su caño solo y me dieron la congoja del ahogo en el bosque profundo de la vida.

Ramón y Cajal mismo ha debido sentir el vértigo de su monumento. Desnudo y envuelta su desnudez en la mortaja de inmortal, ha debido

sentir la pena de verse en medio de un estanque, el estanque que si comienza límpido se va llenando de líquenes, de esponjosidades misteriosas de una entraña confusa que da una gran opresión al espíritu.

Solo Neptuno puede contemplar fijamente y sin miedo secreto el parpadear de las aguas movidas por la constante afluencia de las fuentes. Solo Neptuno puede aguantar impertérrito ese sentirse isla en medio del agua.

Pero con todos esas sombrides del nuevo monumento que hace tan escabroso al parque ameno, lo mas grande de él es la calidad del agua de la fuente que está a la derecha segun se mira.

Segun el hamletiano arifas el agua que mana de esa fuente es el agua de la Muerte, quizás emanación de esas enigmáticas conducciones de agua empedradas, fífoideas y con fuertes venenos.

¡Cáidado pues con los muchos niños que juegan en el Retiro y que alargan sus vasos de papel hasta esos grifos que parecen ser inalcanzables para su pequeñez!

¡Guay del que beba en esa fuente mortal! Sobre su piedra debía haberse colocado además de la advertencia en latin que ha inscrito en ella el artista, grabanos un vistoso «Fons Mortis», la clara cartela del «peligro de muerte» que decora con sus dos femures y su calavera, los puestos de alto voltaje.

Ya veo como durante una de esas epidemias que no se sabe de donde brotan. El Ayuntamiento de Madrid mandará cegar la «fons Mortis» del sombrío monumento.

RAMÓN CÓNEZ DE LA SERNA

FOOT-BALL

ANTE LOS DOS PARTIDOS DEL «SEVILLA F. C.»

Nuevamente en nuestro Campo, podrá la afición murciana en los días 29 y 30 de éste mes, admirar a los «equipiers» andaluces, que tan grato recuerdo dejaron cuando los vimos en los partidos de Campeonato.

No es necesario reseñar de nuevo las grandes individualidades con que cuenta este equipo, (varios de ellos internacionales) por ser demasiado reconocida su gran valía.

Es más lo notable del Sevilla F. C. es su juego «preciosista» único e inconfundible, que por algo les ha hecho exclusivos del pase «corto».

El Sevilla en la excursión que está realizando ha obtenido unos honrosos resultados, y la Junta del Real Murcia deseosa de ofrecer a la afición grandes encuentros, no ha omitido gasto alguno para que de nuevo lo admiremos.

En otra edición daré algunos detalles y elementos que se alinearán en esta.

A. PALLARÉS.

Esta tarde en el Stadium de la Condomina, se celebrará el partido Revancha entre los equipos del Imperial F. C. y Reserva del Real Murcia.

Empezará a las 6 en punto.

Un album conmemorativo

RECORDANDO EL CATACLISMO DEL JAPÓN

Madrid, 22.—La Universidad Imperial de Tokio ha remitido al Estado español un ejemplar de album del desastre, en recuerdo del cataclismo sufrido por el Japón en el año 1923.

Dicho ejemplar enviado a todas las entidades que contribuyeron con su donativo a remediar los efectos del desastre.

Con motivo del raid a la Argentina

REGALO DE UNA MEDALLA

Madrid, 22.—En el ministerio de Estado se ha recibido una magnífica medalla de oro, que la Unión Comercial de Sevilla regala al Presidente de la Argentina con motivo del raid.